

COLOMBIA

Ambientalistas marcharán en Puerto Wilches, Santander, para rechazar pilotos de fracking

El próximo fin de semana se realizará la primera gran movilización contra los pilotos de fracking en el municipio que fue escogido para llevar a cabo la exploración de yacimientos no convencionales de **petróleo**.

8 de Diciembre de 2020

Compartir en Facebook Compartir en Twitter



Foto de archivo. Un hombre sostiene un cartel durante una protesta contra el fracking en Bogotá, Colombia, 7 de junio, 2019. REUTERS/Luisa González

El pasado 25 de noviembre, la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH) decidió adjudicar a **Ecopetrol** el contrato con el que se hace realidad la exploración de yacimientos no convencionales de **petróleo** con la técnica de Fracturamiento Hidráulico mejor conocida como **fracking**.

Ante la noticia, ambientalistas reaccionaron y convocaron a una marcha para el próximo fin de semana en el municipio de Puerto Wilches, Santander, donde iniciarán estos pilotos.

"Este sábado 12 y domingo 13 de diciembre, el Comité para la defensa del agua, la vida y el territorio recientemente conformado en Puerto Wilches (Santander) para hacer oposición a los pilotos de fracking, realizará un foro y una marcha carnaval en rechazo a la implementación de estos proyectos", señalaron desde el grupo ambientalista Alianza Colombia Libre de Fracking.

Pilotos de fracking en Puerto Wilches

En la resolución publicada por la ANH se lee: "habiéndose cumplido los requisitos legales y reglamentarios, y de conformidad con lo señalado en el Numeral 6.1 de los Términos de Referencia del Proceso y el Orden de Elegibilidad Definitivo de **fecha 24 de noviembre de 2020, la ANH procede a la adjudicación del Contrato Especial de Proyecto de Investigación denominado "Kalé" a "Ecopetrol"**.

Lea: Inviás confirma que cierre de la vía del Alto de la Línea se extenderá por dos meses más

Ante el alcalde de Puerto Wilches y el Concejo Municipal fue presentado el proyecto piloto denominado 'Kalé-1', con el que se adelantará la exploración de hidrocarburos bajo esta modalidad, que para el Gobierno son apenas "proyectos de investigación".

Este proyecto piloto de fracking se convertirá en el primero en desarrollarse en Colombia y **se hará en el corregimiento Kilómetro 8 del municipio de Puerto Wilches en el predio conocido como La Belleza**.

Durante esta fase la comunidad deberá conocer los detalles del proyecto, como el lugar en dónde estará el pozo, y también se tendrá que recolectar información sobre las infraestructuras de la zona y la calidad del agua.

"Cuando se inicie el estudio formal de impacto ambiental vamos a llegar al territorio la primera o segunda semana de enero a iniciar el levantamiento de línea base. Entonces vamos a estar en las fincas de cada uno de ustedes preguntándoles por la ubicación del pozo para caracterizar cada una de las infraestructuras y conocer la calidad del agua", señaló Alexandra Gómez, funcionaria de **Ecopetrol**.

Ecopetrol también creará un portal que servirá de centro de transparencia para que las comunidades hagan seguimiento a los pilotos. **La herramienta virtual dará información de temas claves como las modificaciones de las condiciones del área, si es que se presentan.**

Ambientalistas rechazan los pilotos de fracking

Oscar Sampayo, ambientalista e integrante de la Corporación Yariguíes, indicó en el medio La FM, que aunque **Ecopetrol** espera recibir el licenciamiento ambiental el próximo año, el pozo para fracking "va porque va".

"El proyecto Kalé consta de un pozo que se va a fracturar y van a hacer un pozo inyector, es decir, esos fluidos de retorno van a ser inyectados y van a generar una captación el río Magdalena pero lo que más preocupa es que también piensan captar un pozo de aguas subterráneas", dijo el ambientalista citado por La FM.

Según los ambientalistas, sorprendió que la Agencia Nacional de Hidrocarburos publicará la resolución que adjudica el contrato a **Ecopetrol** por US\$76 millones sin que se les haya consultado o al menos socializado que la prueba piloto arrancaría el próximo año.

Lea: 24 horas con el cadáver de Pablo Escobar. Revelaciones inéditas sobre la muerte del capo

"Es una noticia muy triste para Santander y el país, y lo que más nos sorprende es que cuando ya lo presentaron, no teníamos ni idea, no se nos consultó ni se tuvo en cuenta las opiniones de los habitantes, esto va porque va, es una decisión ya tomada", dijo Sampayo, integrante de la Corporación Yariguíes.

TEMAS RELACIONADOS

COLOMBIA-NOTICIAS MARCHAS AMBIENTALISTAS PUERTO WILCHES PILOTO FRACKING PETROLEO **ECOPETROL** SANTANDER PRIMER PILOTO AGENCIA NACIONAL DE HIDROCARBUROS

Compartir en Facebook Compartir en Twitter

ÚLTIMAS NOTICIAS

El 'jalón de orejas' de la Defensoría del pueblo al Gobierno por su atención a las víctimas del huracán Iota

A través de una carta, la Defensoría, dejó claro que el Gobierno no ha prestado la atención suficiente a las víctimas del huracán Iota.



Por evitar millonario robo, pasajero le disparó a ladrón dentro de un bus del Sitp

Ciudadano tomó justicia por cuenta propia cuando un hombre lo persiguió e intentó atrcarlo al interior de un bus urbano en Ciudad Bolívar.



En los últimos 18 años, la Amazonía perdió el 8% de su territorio por cuenta de la deforestación

El análisis indica que la deforestación es la principal causa de deterioro de la selva de más de 8.4 millones de kilómetros cuadrados, hogar de unas 47 millones de personas, incluyendo comunidades indígenas.



En apenas 8 días de diciembre, ya son 90 los quemados con pólvora en Colombia: la cifra se duplicó menos de un día

La cifra se duplicó apenas 12 horas después del último informe del INC.



El drama de la modelo y actriz Nanis Ochoa: permanece en Cuidados Intensivos tras una cesárea de emergencia

La mujer permanece en cuidados intensivos y su estado de salud se encuentra como reservado.



MAS NOTICIAS

infobae América



Desaparecidos en Guanajuato: colectivos encontrados con 35 bolsos con restos humanos en Acámbaro

Regreso a clases en México: en qué estados podrán reabrir escuelas a partir de enero de 2021

"Es necesario esperar": Tatiana Clouthier explicó cómo será la transición para asumir la Secretaría de Economía

"Está cometiendo algo incorrecto": Ciro Murayama criticó a López Obrador por intromisión en proceso electoral

"Las mujeres somos un pilar importante para la 4T": Geroldino Ponce celebró los logros femeninos en el gobierno de López Obrador

ENTRETENIMIENTO



"Si seguía así podía perder la vida": así es el tratamiento de Rafael Amaya en la clínica de Julio César Chávez

"Casi todo son groserías": Enrique Guzmán volvió a criticar a Frida Sofía y reveló por qué nunca cantaría con ella

¿Siempre sí?: Hija de Lucero y Mijares reaparece junto a su padre cantando por la navidad

Lourdes, la hija mayor de Madonna, volvió a incursionar en el modelaje al protagonizar una campaña de ropa interior

"Entró con guillotina y me cercenó": Así recordó Tino de Parchis el terrible accidente en el que perdió un brazo

DEPORTES



16 fotos del homenaje a Alejandro Sabella en La Plata

La UAR repudió los hechos de violencia de jugadores del Tala Rugby Club

El momento del insulto racista del árbitro Sebastian Colescu y la fuerte discusión con Pierre Webo y Demba Ba durante el encuentro entre PSG y Basaksehir

Malas noticias para River: Enzo Pérez tiene coronavirus y fue aislado del plantel

Con Neymar como bandera, PSG y Basaksehir se unieron contra el racismo también en las redes sociales